

Workshop mit CANTUS im Melchtal (Schweiz)

In gewohnt meisterlicher Art leitete Emil Sokach – unterstützt von den Sänger und Sängerinnen von CANTUS – den diesjährigen workshop („master class“) vom 19. – 21. Oktober 2012 im Melchtal. Er bildete den Auftakt zur bereits 8. Konzerttournee des Kammerchors aus Ushgorod in der Schweiz.

Am workshop nahmen fast 40 Sänger und Sängerinnen aus der Schweiz teil, von denen der Grossteil bereits an Singwochen in der Schweiz oder der Ukraine teilgenommen hatten. So war man sich bald vertraut, nicht nur unter den Schweizer Teilnehmenden, sondern auch mit den ukrainischen Sängern und Sängerinnen – ein Wiedersehen, das sehr herzlich und freundschaftlich war. Vertraut war den meisten auch die Art, wie Emil Sokach die Proben leitete, vertraut aber auch die Auswahl der sechs Lieder, die wir in diesen drei Tagen eingeübt haben. Ganz speziell war das Singen eines gemeinsamen Liedes, das Emil aus der schweizerischen Melodie „l'inverno e passato“ und dem ukrainischen Volkslied „I z syrom pyrohy“ arrangiert hatte.

Einmal mehr erlebten die Teilnehmenden einen gefreuten Abend mit dem gemeinsamen Nachtessen im Melchtal und einen stimmungsvollen gemeinsamen Auftritt am ersten Konzert von CANTUS in der Pfarrkirche in Kriens. Dieser kulturelle Austausch zwischen der Schweiz und Transkarpatien ist sicher ein sehr wertvolles und gegenseitig bereicherndes Element unter den Aktivitäten von NeSTU.

Herzlichen Dank an Annemarie Steiner, die mit viel Einsatz und Geduld diesen workshop wieder ermöglicht hat.

Kari Abegg